

Copie d'une lettre de André Holler à sa petite amie à la veille de son exécution à la Citadelle de Liège le 26 novembre 1943.

La Citadelle, le 25 novembre 1943.

Ma chère petite Maïr ,

10 heures 1/4 . On m'a appris à 5 h le jour de notre exécution. Demain à 7 h 50 du matin nous mourrons . Je dis nous car nous sommes à 6. Nous irons tous la tête haute en chantant. Pendant ma captivité, j'ai beaucoup pensé à vous , aux belles heures que nous avons passées ensemble . Elles ont été bien brèves et peu nombreuses mais j'en ai gardé un si bon souvenir . Dans le ciel je prierai beaucoup pour vous et pour que Dieu vous rende très heureuse , ma petite Maïr , car vous êtes encore bien jeune . Le 13 septembre j'ai eu une pensée spéciale pour vous puisque c'était votre anniversaire . Je vous souhaite , ma petite amie que j'ai aimée si peu de temps , d'être très , très heureuse . Je vous demanderai seulement de bien vouloir vous souvenir de moi dans vos prières . A mon tour , je prierai pour les vôtres , pour Albert et votre future petite religieuse de Genval dont le nom m'échappe en ce moment . A Monsieur et Madame Picard et leur mère ainsi qu'à Jane je leur envoie mon meilleur souvenir et mes remerciements les plus vifs pour les grands plaisirs qu'ils nous ont faits .

Ma petite Maïr , nous devions faire une belle fête à la St André après la guerre , mais ce n'est que partie remise , nous nous reverrons tous au Ciel . Je vais vous quitter ma petite Maïr chérie , nous allons nous confesser puis faire une bonne communion , ensuite à 7 h 50 nous mourrons en chantant pour la Patrie .

Nous allons retrouver Antoine et Noël ainsi que Henri . Je suis heureux de mourir comme eux dans mes souliers et pas dans un lit .

Au revoir , ma petite Maïr , soyez heureuse . Pour cela je prierai pour vous . Recevez mes meilleures pensées , mes bons baisers .

André .

Il est l'heure de mourir , encore mille bonnes pensées et mes meilleurs voeux de bonheur pour votre avenir .

Voici un vers copié :

Mourir pour la Patrie n'est pas un triste sort  
C'est s'immortaliser par une belle mort .

André .